
  

 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00047            DEL  01/12/2015 

 

OGGETTO :    CONCESSIONE CONTRIBUTO DI € 6.000,00 IN FAVORE DEL CONI, 

COMITATO REGIONALE PUGLIA, PER REALIZZAZIONE PROGETTO "...VIVO LO 

SPORT: OPEN DAY!" DA REALIZZARSI IL 6 DICEMBRE PRESSO L'ANGIULLI ED IL 

13 DICEMBRE PRESSO IL PALA BALESTRAZZI. 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 1 del mese di dicembre, alle ore 09:40 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 NATALE Sig. Francesco NO 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
6 IANNONE Sig. Aldo NO  16 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
7 LATERZA Sig.ra Stefania SI  17 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
8 LISCO Sig. Giacinto SI  18 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 MARI Sig. Luigi SI  19 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

10 MIOLLA Sig. Giovanni SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 



  

 

Totale presenti: n. 16  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Aldo Iannone Francesco Natale Luigi Schirone Giuseppe Traversa  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



  

 



  

 

 

 

A relazione del Presidente  Avv. Andrea Dammacco 
PREMESSO  
che il Consiglio Comunale con deliberazione n.2015/00045 del 28/07/2015, 
immediatamente esecutiva, ha approvato il Bilancio annuale di previsione per l’esercizio 
finanziario 2015 ed il bilancio pluriennale 2016/2017; 
 
che la G.C. con propria deliberazione n. 619 del 16/9/2015, dichiarata  immediatamente 
eseguibile, ha approvato il PEG 2015/2017 integrato con il PDO/Piano della performance;  
 
 
DATO ATTO  
che con nota prot. n. 236573 del 6/10/2015, avente ad oggetto: “Stanziamenti agggiuntivi 
di bilancio 2015” l'Assessorato alle Culture, Turismo, Partecipazione e Attuazione del 
Programma  ha comunicato stanziamenti aggiuntivi  nel bilancio 2015 in favore dei Muncipi 
cittadini per sostenere manifestazioni e attività culturali e sportive; 
 

che, nello specifico, per quanto riguarda le attività sportive, per l'anno 2015  sul Cap. 
13245 “trasferimenti a diversi ed associazioni”  del CdC 320 è stata assegnata in favore del 
Municipio  2  la somma di €  6.150,00;  

 
ATTESO  
che il CONI – Comitato regionale Puglia - con nota del 284385 del 24 novembre 2015, ha 
presentato una proposta progettuale dal titolo “…..Vivo lo Sport: open day!” che prevede 
la realizzazione di due giornate dedicate allo sport che si terranno: 

 il 6 dicembre 2015 dalle ore 9.00 alle ore 13.00 presso la Società Ginnastica 
Angiulli; 

 il 13 dicembre 2015 dalle ore 9.00 alle ore 13.00 presso il Pala Balestrazzi; 

L'obiettivo dell'iniziativa, cui parteciperanno  anche l'asd Pink Sport Time e la Società 

Ginnastica Angiulli, è innanzitutto quello di diffondere lo sport ed i suoi valori 

sensibilizzando l’opinione pubblica sull’utilità e sui benefici che la pratica sportiva apporta 

in termini di benessere e forma fisica; il continuo perseguimento della promozione 

dell’avviamento dei giovani allo sport utilizzato come strumento di educazione ed 

aggregazione; di miglioramento delle condizioni fisiche e psichiche e nella precipua ricerca 

della comprensione del rispetto delle regole e dell’attività di gruppo colta all’accrescimento 

della socializzazione; il miglioramento della qualità della vita dei ragazzi; la creazione di 

una cultura abituale di familiarizzazione e frequentazione degli impianti sportivi baresi da 

parte dei giovani.  

 
 
 Il progetto, promosso dal Municipio 2 in collaborazione con il CONI, coinvolge 
l'intero territorio del Municipio stesso ed è dedicato ai giovani, alle loro famiglie, agli 
insegnanti, agli operatori sportivi, ai cittadini tutti. 
  

 Le attività proposte per il 6 dicembre   presso l'Angiulli  sono: 



  

 

 Ginnastica Artistica - Ginnastica Ritmica - Calcio - Pattinaggio - Pallacanestro - 

 Lotta - Judo - Karate - Pesistica e Tennis; 

 Le attività proposte per il 13  dicembre presso il  Pala Balestrazzi  sono: 

 Scherma, danza classica e moderna, ginnastica artistica, taekwondo, 

 pallacanestro, kab, arti marziali, giochi tradizionali oltre a percorsi ludico motori 

 
In entrambe le strutture le attività - previste anche per i diversamente abili - saranno 
differenziate in funzione dell'età. 
  

La festa sarà strutturata secondo la vincente logica del “villaggio di esperienze” e 

prevederà allestimenti di attività ludiche e sportive consentendo a tutti gli interessati di 

assistere, provare, conoscere numerose discipline sportive, all’insegna del benessere, 

integrazione e aggregazione. 

Applicando quindi la logica dell’open space, si avranno: 

 Area Accoglienza ed Accredito; 

 Area Attività Sportive  

 Aree Giocosport, (taekwondo, rugby, basket, pallamano, ….); 

 Area Diversabili; 

Il costo complessivo del progetto ammonta ad € 8.000,00. 
Stante quanto sopra, preso atto che  il CONI,  con la suddetta proposta progettuale, ha 
comunicato anche che parteciperà gratuitamente, in collaborazione con la Società 
Ginnastica Angiulli e l’Associazione Pink Sport Time Bari,  all'iniziativa del Municipio 2 
denominata “Piazza dei Nuovi Stili di Vita” (che si svolgerà in Piazzale Lorusso la prima 
domenica di ogni mese, durante il periodo da gennaio a giugno 2016),  realizzando per 
l'occasione giornate dedicate allo sport; 
 
 
 
DATO ATTO 

 

CHE le contribuzioni erogate per tali manifestazioni non rientrano nell’ambito di 
applicazione e quindi divieto di spesa di cui all’art. 6 comma 9 del D.L. 78/2010 in quanto, 
così come richiamato dalla Sezione Regionale di Controllo della Corte dei Conti sez. 
Lombardia con parere 1075 del 23.12.2010 (agli atti): “la spesa di sponsorizzazione 
presuppone la semplice finalità di segnalare ai cittadini la presenza del Comune, così da 
promuovere l’immagine. Non si configura, invece, quale sponsorizzazione il sostegno di 
iniziative di un soggetto terzo, rientranti nei compiti del Comune, nell’interesse della 
collettività anche sulla scorta dei principi di sussidiarietà orizzontale ex art. 118 Cost”; 

 
CHE sulla stessa questione è intervenuta la Sezione Regionale di Controllo della Corte dei 
Conti  sez. Puglia con parere n. 163 del 15.12.2010 (agli atti), laddove ha precisato che 
resterebbero consentite:  “le iniziative organizzate dalle Amministrazioni pubbliche, sia in 
via diretta, sia in via indiretta, purchè per il tramite di soggetti istituzionalmente preposti 
allo svolgimento di attività di valorizzazione del territorio”; 



  

 

 
CHE sulla stessa questione è intervenuta la Sezione Regionale di Controllo della Corte dei 
Conti, Sezione Liguria con parere n. 6 del 15.2.2011, laddove ha precisato che: “ Sono 
invece da ritenersi tutt’ora ammesse le contribuzioni, a prescindere dalla concessione del 
patrocinio, che per sua natura è gratuito, a soggetti terzi per iniziative, anche culturali, che 
sono di diretto sostegno di finalità sociali o comunque istituzionali e che rappresentano, in 
via sussidiaria, una modalità alternativa della realizzazione del fine pubblico rispetto alla 
scelta da parte dell’Amministrazione di erogare direttamente un servizio di utilità per la 
collettività; 
 
CHE la stessa ANCI, con nota del 17.01.2011 (agli atti), ha fornito una propria circolare 
interpretativa evidenziando che:  “la norma non trova applicazione nel caso in cui vengano 
corrisposti contributi pubblici a sostegno di iniziative di un soggetto terzo rientranti nei 
compiti dell’Ente locale e nell’interesse della sua collettività sulla scorta del principio di 
sussidiarietà orizzontale ex art. 118 Cost. Si rileva altresì che, in questa ipotesi è 
necessario che gli Enti Locali o le aziende motivino in modo inequivoco i suddetti 
provvedimenti di concessione di contributi: in altre parole l’Amministrazione deve 
obbligatoriamente evidenziare i presupposti di fatto e l’iter logico alla base dell’erogazione 
a sostegno dell’attività svolta dal destinatario del contributo, nonché il rispetto dei criteri di 
efficacia, efficienza ed economicità delle modalità prescelte di resa  del servizio”; 

 
CHE sulla questione è intervenuto il responsabile del Servizio Finanziario dell’Ente con nota 
prot. 13365 del 19.01.2011, nonché il Segretario Generale dell’Ente con nota n. 
306471/I/1 del 24.12.2010 e prot. 48487/II/9 del 25.02.2011, evidenziando che sono 
contribuzioni consentite in quanto non rientranti nel paradigma delle sponsorizzazioni: 
 Le contribuzioni, dirette ed indirette (denaro o beni e strutture) a sostegno ad iniziative 

di promozione di attività ricreative e sportive e le altre attività delegate ai Comuni ai 
sensi dell’art. 60 DPR 616/77 organizzate anche da soggetti terzi istituzionalmente 
preposti nell’ambito delle funzioni del Comune e nell’interesse della collettività sulla 
scorta del citato principio di sussidiarietà (art.118 Cost.) ; 

 
CHE l’iniziativa per la quale si intende  erogare il contributo evidenzia chiaramente il 
rispetto dei criteri di efficacia, efficienza ed economicità richiamati dall’ANCI,  in quanto la 
realizzazione della stessa in via diretta da parte dell’Ente avrebbe un costo sensibilmente 
maggiore e, pertanto, non se ne potrebbe garantire l’esecuzione privando la cittadinanza 
di una serie di attività ludico-sportive di consolidato successo partecipativo; 
       
ATTESO  
che la competente Commissione Consiliare Municipale, nella seduta del 25 novembre 2015 
ha espresso parere favorevole alla realizzazione dell'iniziativa; 
 
DATO ATTO  
dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di interesse; 
 
RITENUTO  
opportuno,  nel rispetto di quanto disposto dal Regolamento Comunale con Delibera di 
Consiglio n. 64  del 03/03/1999 e successiva deliberazione di G.M. n. 1050 del 17 
dicembre 2009,  prender parte all'iniziativa con la concessione, da parte di questo 



  

 

Municipio,   di un contributo, comunque non superiore all’80% delle spese sostenute e 
rendicontate dal CONI, pari a complessivi € 6.000,00 (cifra che trova copertura 
finanziaria sul Cap.13245 “trasferimenti a diversi ed associazioni”);  
 
RITENUTO altresì  
necessario dare urgente esecuzione alla realizzazione dell'iniziativa in vista dell'imminente 
scadenza di bilancio; 
 
si rimette al Consiglio la proposta di che trattasi per le determinazioni da adottarsi in 
merito. 
 Aperta la discussione, registrata a parte e durante la quale entrano i Consiglieri 
Traversa e Natale (presenti n. 18/20), intervengono i Consiglieri Simone, Romito, 
Colapietro, Damiani, Amoruso ed il Presidente. 
 



  

 

- alle ore 10.20 esce il Consigliere Putignano (presenti n. 17/20) 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 
UDITA  la relazione del Presidente; 
VISTA  la nota prot. n. 236573 del 6.10.2015 della Rip. Culture; 
VISTA  la proposta del CONI -Comitato Regionale Puglia - acquisita al prot. n. 

 284385 del 24.11.2015, allegato in copia al presente provvedimento di  cui 
costituisce parte integrante e sostanziale; 

VISTO  il verbale della competente Commissione Consiliare Municipale, agli atti; 
VISTO  il  vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 

 

PRESO ATTO 
che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che trattasi 
è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Direttore del Municipio 2 
trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

 
RITENUTO 
di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 
provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 
 
con n.  13 voti favorevoli (Amoruso, Damiani, Di Pantaleo, Laterza, Lisco, Miolla, Natale, 
Patruno, Rella, Romito, Salemmi, Traversa ed il Presidente), n. 3 contrari (Simone, 
Colapietro e Carone) e n. 2 astenuti (Ruggiero e Mari), espressi per alzata di mano,  

D E L I B E R A 

 

1. APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate, il progetto denominato 
““…..Vivo lo Sport: open day!”” dell’importo complessivo di € 8.000,00, presentato 
dal CONI- Comitato Regionale Puglia- Stadio della Vittoria, Via Madonna della Rena, 5 
(C.F. 01405170588- P.IVA 00993181007) 70123 Bari, di cui in premessa e che qui si 
intende integralmente riportato, con la concessione di un contributo, comunque non 
superiore all’80% delle spese sostenute e rendicontate dal CONI, pari a complessivi     
€ 6.000,00, da parte di questo Municipio, a parziale ristoro delle spese dallo stesso 
sostenute; 

 

2. DARE ATTO che la contribuzione da erogare per tale manifestazione non rientra 
nell’ambito dia applicazione e quindi di divieto di spesa di cui all’art. 6 comma 9 del 
D.L. 78/2010; 

 

3. DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto 
di interesse; 

 

4. DARE MANDATO alla Direzione del  Municipio 2 di adottare di conseguenza apposito 
provvedimento dirigenziale per la concessione e liquidazione del contributo di              
€ 6.000,00. 

 

 



  

 

Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata esecutività del  presente provvedimento 
 

IL  CONSIGLIO 

 
 

aderendo alla suddetta proposta,  

 

con n.  15 voti favorevoli (Amoruso, Damiani, Di Pantaleo, Laterza, Lisco, Mari, Miolla, 
Natale, Patruno, Rella, Romito, Ruggiero, Salemmi, Traversa ed il Presidente), n. 2 
contrari (Simone e Carone) e n. 1 astenuto (Colapietro), espressi per alzata di mano,  
 

D E L I B E R A 

 
RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 42, co. 

4, del Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi. 

 



  

 

 
SCHEDA VOTANTI 

 
 

DAMMACCO    X 

  

 
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E N. 17 CONSIGLIERI. 
 
 

 
 

AMORUSO    X 

CARONE    X 

COLAPIETRO    X 

DAMIANI    X 

DI PANTALEO    X 

IANNONE    -- 

LATERZA    X 

LISCO    X 

MARI    X 

MIOLLA    X 

NATALE    X 

PATRUNO    X 

PUTIGNANO    -- 

RELLA    X 

ROMITO    X 

RUGGIERO    X 

SALEMMI    X 

SCHIRONE    -- 

SIMONE    X 

TRAVERSA    X 

  



  

 

 
 

ESITO VOTAZIONE 
 
 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 
 
 

Con n.  13 voti favorevoli (Amoruso, Damiani, Di Pantaleo, Laterza, Lisco, Miolla, Natale, 
Patruno, Rella, Romito, Salemmi, Traversa ed il Presidente), n. 3 contrari (Simone, 
Colapietro e Carone) e n. 2 astenuti (Ruggiero e Mari), espressi per alzata di mano  dal 
Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda votanti di cui sopra, 
 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  

 

 
SCHEDA VOTANTI 

IMMEDIATA ESECUTIVITA' 
 

DAMMACCO    X 

  

 
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E N. 17 CONSIGLIERI. 
 
 

 
 
 
 

AMORUSO    X 

CARONE    X 

COLAPIETRO    X 

DAMIANI    X 

DI PANTALEO    X 

IANNONE    -- 

LATERZA    X 

LISCO    X 

MARI    X 

MIOLLA    X 

NATALE    X 

PATRUNO    X 

PUTIGNANO    -- 

RELLA    X 

ROMITO    X 

RUGGIERO    X 

SALEMMI    X 

SCHIRONE    -- 

SIMONE    X 

TRAVERSA    X 

  



  

 

ESITO VOTAZIONE 
IMMEDIATA ESECUTIVITA' 

 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 
 
 

con n.  15 voti favorevoli (Amoruso, Damiani, Di Pantaleo, Laterza, Lisco, Mari, Miolla, 
Natale, Patruno, Rella, Romito, Ruggiero, Salemmi, Traversa ed il Presidente), n. 2 
contrari (Simone e Carone) e n. 1 astenuto (Colapietro), espressi per alzata di mano,  
come da scheda votanti di cui sopra, 
 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 



  

 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Direttore 

Sono le 9,40.  

- Si procede all'appello nominale –  

Sono 15 presenti. È entrato il consigliere di Pantaleo. 

Quindi sono 16. Prego.  

 

Presidente 

Diamo atto che il Consiglio è validamente costituito, 

passiamo all’esame dei punti iscritti all’ordine del giorno. 

Il primo punto, proposta delibera avente ad oggetto “ 

Concessione contributo di euro 6 mila in favore del Coni, 

comitato regionale Puglia, per la realizzazione del progetto 

Viva lo sport open day da realizzarsi il 6 Dicembre presso 

l’Angiulli e il 13 dicembre presso  il Papa Balestrazzi. La 

parola al Presidente della Commissione Sport, Fabrizio 

Romito.  

 

Cons. Romito 

Buongiorno. Saluto come spesso accade il Consiglio del 

Municipio, Direttore, signora Cassano, e presidente. Per 

quanto riguarda il progetto presentatoci dal Coni, il 

progetto si chiama “ viva lo sport Open day” prevede due 

giornate sportive in cui verrà presentato, sensibilizzato 

attività sportive nel territorio del  Municipio 2, queste 

attività verranno realizzate nella giornata del 6 Dicembre e 

del 13 Dicembre, rispettivamente il 6 Dicembre si svolgerà 

la giornata dalla ore 9,00 alle ore presso l’Angiulli, 

mentre per quanto  il 13 Dicembre verrà realizzato presso il 

Pala Balestrazzi, noti  a molti come il Pala Carrassi. Per 

quanto riguarda il progetto, il progetto, diciamo, le 

finalità che il progetto si prepone sono quello di abituare 

le famiglie e i giovani del territorio del  Municipio 2 alla 

frequentazione dei centri sporti e alla frequentazione e 

alla  familiarizzazione dei palazzetti del territorio. 

Ovviamente oltre a questo c’è l’obiettivo di promuovere lo 

sport come luogo di aggregazione, di socializzazione 

importante soprattutto in età adolescenziale per combattere 

l’obesità infantile e per avviare i giovani allo sport. 

Ovviamente anche un altro obiettivo che si propone è quello 

di migliorare la vita dei giovani, dei ragazzi e ovviamente 

il progetto è dedicato non solo ai giovani ma anche alle 

intere famiglie, agli insegnanti, agli istruttori dello 

sport. Per quanto riguarda più nello specifico andiamo a 

vedere le giornate. Nelle giornate del 6 Dicembre le 

attività che saranno realizzate saranno ginnastica 

artistica, ginnastica ritmica, calcio, pattinaggio, 

pallacanestro, lotta, giuda, karate, pesistica e tennis. 

Ovviamene ci saranno diverse aree in cui si 

caratterizzeranno sia il Pala Balestrazzi che l’Angiulli, 

queste aree provvederanno un’area accoglienze da credito, 
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un’area attività sportiva, un’area gioco sport e un’area 

diversamente abili. Per quanto riguarda invece la giornata 

del 13 Dicembre si svolgerà presso il Pala Balestrazzi 

l’attività e prevederà scherma, danza classica e moderna, 

ginnastica artistica, taekwondo, pallacanestro, arti 

marziali, giochi tradizionali, percorsi ludico-motori. È 

importante sottolineare come in ognuna di queste giornate le 

discipline saranno differenziate per quanto riguarda le 

fasce di età e oltretutto ci sarà una parte dedicata ai 

ragazzi diversamente abili. Sarà possibile a tutti quanti e 

cittadini e famiglie e istruttori  provare, assistere e 

conoscere numerose discipline che spesso ci sono 

sconosciute, penso a discipline come il taekwondo, penso  a 

discipline come la ginnastica ritmica, quindi saranno 

occasioni per tutti per poter conoscere  e approfondire 

determinate attività sportive. Il costo complessivo del 

progetto ammonta ad 8mila Euro, il Municipio 2 concorrerà 

come parziale ristoro delle spese alla somma di 6 mila Euro.  

Questa somma sarà prelevata dal capitolo 13925, se non  

erro, 13245, trasferimenti a diversi ed Associazioni. Che 

dire? Cos’altro aggiungere? Ovviamente alla realizzazione 

del progetto presentatoci dal Coni parteciperanno,   come 

detto in precedenza, l’associazione sportiva dilettantistica 

Pink Sport Bari, e L’Angiulli, i quali si daranno anche da 

fare per  quanto riguarda la realizzazione del progetto  

realizzato da parte del Municipio 2 Nuovi stili di vita, 

gratuitamente questo,  che verrà realizzato ogni prima 

domenica del mese a partire dal gennaio 2016 fino a Giugno 

2016. Che altro? Questo è quanto. Penso di aver descritto 

tutto. Per ulteriori domande, informazioni e delucidazioni, 

sono a disposizione. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, cons. Romito. La discussione è aperta. Consigliere 

Simone. Prego . 

 

Cons. Simone         

La proposta di delibera, questa proposta di cui stiamo 

discutendo adesso, è stata formalizzata ieri, quindi lunedì 

30 Novembre, pertanto appena 24 ore fa e non era già 

predisposta come mi era stato invece riferito venerdì 

durante la conferenza dei capigruppo. Questo è u piccolo 

cappello per dire che come al solito, continuando a 

convocare Consigli d’urgenza, diventa sempre più difficile 

reperire i famosi progetti soprattutto quando il Movimento 5 

Stelle non è presente nella Commissione che se ne occupa e 

soprattutto quando formalmente ed informalmente si chiedono 

notizie ai colleghi che ne fanno parte e questi non 

rispondono. Infatti preciso che io più volte ho chiesto alla 

Commissione che quando avrebbero cominciato a lavorare sui 
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progetti per lo sport, di coinvolgerci in modo tale da poter 

dare anche noi   un contributo nella progettazione. Va bene, 

questa possibilità c’è stata negata. Questo progetto in 

buona sostanza consiste in otte ore di dimostrazione e di 

fatto pubblicità delle attività sportive che le due società 

offrono ovviamente a pagamento perché quando i genitori 

andranno lì con i bambini e guarderanno tutte le attività 

che le società offrono, sarà ovviamente quello anche motivo 

di pubblicità per le società, cioè alla fine è questo, oltre 

a tutte le buine parole sulla pratica sportiva, il 

benessere, giustissimo. Avremmo preferito per esempio 

investire questi 6 mila Euro in corsi per i bambini e i 

ragazzi che versano in situazioni di disagio socio economico 

come è stato fatto ad esempio per gli altri fondi. Non è 

specificato in questa proposta di delibera il dettaglio 

delle spese, quindi noi 6 mila Euro li spenderemo per otto 

ore di pubblicità, conoscenza delle attività sportive, però 

manca un dettaglio, ovvero saranno dati agli operatori? 

Saranno usati, non so, per l’assicurazione ai bambini? Nulla 

di tutto ciò. Quindi non è specificato il dettaglio delle 

spese e ci appare fuori luogo spendere questi soldi solo per 

conoscere, provare ed assistere alle numerose discipline 

sportive che, lo ripeto, le due società offrono ma a 

pagamento attraverso i corsi da loro annualmente 

organizzati. Infine è curioso constatare che la Commissione  

la quale era al corrente già da mesi dell’esistenza di 

questi fondi perché ricordiamo che il bilancio è stato 

approvato a Luglio, poi c’è stato il Peg che è stato 

approvato il 16 Settembre, poi è arrivata l’ennesima nota 

ufficiale ad ottobre dove si dice che ci sono questi fondi,  

quindi già da mesi si sapeva che c’erano questi fondi. 

Allora io non capisco perché la Commissione si è ridotta di 

fatto dato che ci vediamo tutti i giorni, all’ultimo momento 

e non ha prodotto di fatto un progetto originale frutto 

della collaborazione tra le istituzioni e l’ascolto di tutte 

le realtà cittadine. Ma si sia accolto in extremis ovvero il 

24 di Novembre 2015 un progetto già ben confezionato per una 

manifestazione che partirà adesso quindi sempre la solita 

storia, “ i fondi sono pochi, ce li danno all’ultimo 

momento, dobbiamo spenderli entro fine anno” e quindi 

anziché progettare pe tempo dato che, ripeto, eravamo  già a 

conoscenza da parecchi mesi della possibilità di questi 

fondi, ci affidiamo a due società che ci  danno un progetto 

e  noi lo finanziamo per otto ore e dico solo otto ore, 6 

mila Euro di pubblicità. Poi è ovvio che loro saranno anche 

disponibili sei giornate,  tra gennaio e Giugno, per i Nuovi 

stili di vita, ma si tratterà sempre di promozione sportiva 

delle società e delle loro attività. Grazie.  
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Presidente 

Grazie, consigliere Simone. Vi sono altri interventi?  

Consigliere Romito. Prego. 

 

Cons. Romito 

Per rispondere a quello che dice la consigliera Simone. 

Quando si riferisce al dettaglio costi, il dettaglio costi è 

previsto, c’è scritto in delibera, c’è un foglio dove spiega 

minuziosamente i dettagli. Se vuoi, posso darne lettura in 

maniera tale da rendervi partecipi  e consci di questo. 

Tecnici sportivi, 3 mila Euro. Utilizzo impianti, 

comprendenti pulizia, allestimento e SIAE, mille Euro, 

Comunicazione volantini, mille Euro. Attrezzature sportive, 

2 mila Euro, gadget mille Euro.  Per un totale complessivo 

di Euro 8 mila al quale il Municipio 2 concorrerà nella 

somma di  6 mila Euro.   Questo è il dettaglio dei costi. 

Che altro? Per quanto riguarda quel che dice la consigliera 

in merito  al progetto confezionato che noi abbiamo avuto, 

io rifaccio l’invito che spesso ha rivolto  il Presidente ai 

Consiglieri del Movimento 5 stelle, noi siamo democratici e 

aperti alla vostra partecipazione in toto, alla 

presentazione  di progetti e/ o consigli in merito a tali. 

Perciò l’invito lo rinnovo a partecipare alle Commissioni,  

ad essere più partecipativi, ad offrire spunti interessanti 

in merito a questo. Che altro? Dettaglio dei costi, 

Commissione corrente. Per quanto riguarda la sua richiesta 

di informazioni in merito al progetto e in effetti è vero, 

per problemi al tempo, non ho avuto modo di poterli porre a 

conoscenza, concedervi questi progetti in merito allo sport, 

il progetto delineato, vi chiedo scusa per questo, e per le 

prossime volte mi impegnerò di più  a rendervi partecipi su 

questo, quello che chiedo è una maggiore collaborazione, 

penso che si possa fare tranquillamente. Grazie. 

Presidente 

Grazie, consigliere romito. IL  Consigliere Colapietro aveva 

chiesto di intervenire. 

 

Cons. Colapietro 

Buongiorno. Io mio intervento, come spesso accade, si 

affianca a quello della consigliera Simone perché in effetti  

8 mila Euro vuole dire mille Euro all’ora per una 

manifestazione, mi sembrano non tante ma   tantissime, nel 

dettaglio costi che tra l’altro forse non era neanche 

allegato a quello che noi potevamo leggere accedendo come al 

solito di urgenza al sito, non c’era, comunque ne prendiamo 

atto ora anche qui in maniera generica, 3 mila tecnici, 2 

mila attrezzature sportive, che forse nelle palestre sono  

già presenti, e volantini mille Euro tenendo conto che la 

prima manifestazione si svolge fra cinque giorni, domenica 

dovremo essere già inondati i volantini ma non li vedo 
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ancora, saranno dati tutti il giorno stesso forse o il 

giorno prima, non so dove, comunque abbiamo fatto polemiche 

in altre sedi per un costo di un presentatore per 500 Euro, 

ora per 8 mila scritti così genericamente vedo che nessuno  

ha da obiettare, sono tutti sacrosanti e dovuti tanto più 

che poi, affidati al contributo come al solito senza bando, 

quindi sempre di urgenza a chi ci sta più simpatico, 

affidabile? Boh. Chiudo qui.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Colapietro. Consigliere Damiani. Prego. 

 

Cons. Damiani 

Grazie Presidente. Premesso che tutto è perfettibile tutto è 

migliorabile., vorrei fare un po’ di chiarezza rispetto ad 

alcune considerazioni che sono state espresse sia dalla 

consigliera Simone che dal consigliere Colapietro. Intanto 

non credo che ci sia una pregiudiziale, siccome lei ha 

parlato  di Commissione, non credo che ci sia una 

pregiudiziale nei confronti del Movimento 5 Stelle rispetto 

ai lavori della Commissione, questo non è mai avvenuto anzi 

io assistito a delle Commissioni nelle quali lei, 

consigliera, è stata presente e ha potuto parlare e ha 

potuto rapportarsi con noi quindi sinceramente questa accusa 

che lei formula in Consiglio oggi io la respingerei, la 

rimanderei al mittente perché credo che non sia mai accaduto 

questo in particolare nei confronti dei Consiglieri del 

Movimento 5 Stelle. È chiaro che purtroppo accade, che la 

Commissione si trova a dover gestire i propri lavori in 

maniera a volte affrettata e quindi questo significa che 

spesso gli ordini del giorno vengono definiti anche in base 

agli apporti che sia il Dirigente che il Presidente che i 

rappresentanti del servizio sociale ci consentono. Prima 

cosa. Seconda cosa, questo  progetto non è un contributo  

alle due società bensì è un contributo al Coni, che è un 

ente pubblico, è un comitato olimpico e che si coadiuverà 

con le due società che,  parentesi, è chiaro che nel nostro 

territorio svolgono, non sono scelte dal Coni certamente per 

simpatia, consigliere Colapietro,  quindi attenzione agli 

interventi e alle parole che vengono dette anche a microfono 

perché potrebbero essere interpretate male. Qui nessuno 

agisce per simpatia, ma si agisce con la consapevolezza di 

poter migliorare ovviamente il proprio modo di lavorare però 

sempre avendo ben presenti le finalità pubbliche che possono 

essere perseguite anche tramite due momenti di  festa  

sportiva che noi vogliamo realizzare perché vi ricordo e 

ricordo  a me stesso che certamente verranno e credo che 

domani sia stata fissata una riunione con tutte le scuole 

del territorio, verranno  molto probabilmente, sicuramente 

ne parlerà meglio il Presidente del Municipio, verranno 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 01 dicembre 2015 

 

 
 
Emme Effe Elettronica srl – Bari  Pagina 7 

 

interessati i Dirigenti scolastici del territorio quindi 

cercheremo, certo, in tempi brevi, di coinvolgere la più 

ampia partecipazione possibile ovviamente di bambini e di 

studenti del territorio i modo tale da far sì che le 

finalità pubbliche che perseguiamo e cioè quelle di far sì 

che lo sport sia al centro dello stile di vita dei ragazzi 

del nostro territorio  sia il più possibile centrato e per 

tornare allo stile di vita, l’impegno che in particolare le 

due società con il Coni hanno assunto formalmente perché fa 

parte integrale del progetto, gratuitamente di stare con noi 

in piazza per i “Nuovi stili di vita “ significa poter dare 

anche a quella manifestazione culturale  un raggio d’azione, 

un raggio di azione più ampio affinchè anche le finalità 

preposte con il progetto “ Nuovi stili di vita” sia 

raggiunto in maniera più favorevole e  più proficua. Detto 

questo, è chiaro, adesso oggi ci sentiamo di dire che 

abbiamo più cognizione   dei modi e dei tempi con cui 

dobbiamo lavorare per il futuro,  è chiaro che è necessaria 

una programmazione dei lavori che attengono alle nostre 

funzioni, è chiaro che dobbiamo coinvolgere per il futuro 

dobbiamo programmare e quindi coinvolgere le scuole, 

coinvolgere la cittadinanza attiva, tutte queste cose, 

ovviamente le dobbiamo migliorare però attenzione a fare 

delle accuse  che non centrano  bene l’obiettivo e sono un 

tantino azzardate. Grazie.  

Presidente 

Grazie, consigliere Damiani. Vi sono altri? Colapietro. 

 

Cons. Colapietro 

Una breve replica a quello che ha appena detto  il 

consigliere Damiani, prendo atto ovviamente però noi siamo 

leggermente stufi di lavorare sempre di urgenza, penso anche  

voi della maggioranza. Io durante le vacanze di Natale farò 

i compiti a scuola, mi prenderò la briga di vedere quante 

convocazioni di Consiglio sono arrivate in modo regolare, 

con i tempi normali e quante di urgenza  e quante delibere 

abbiamo fatto di urgenza perché i fondi sono arrivati oggi 

per essere spesi domani. Poi dopo la Befana magari ci 

rivediamo insieme ed esaminiamo, facciamo una statistica e 

cerchiamo di capire in percentuale in un anno  e mezzo 

quanto abbiamo lavorato d’urgenza  e quanto in maniera 

regolare. Il due? Va bene, il 2, se non faccio in tempo, il 

7 Gennaio, avrò bisogno di qualche giorno in più perché 

penso ci sarà molto da vedere, della riunione con i 

dirigenti scolastici ne prendo  ora  conoscenza, ne parlerà 

forse dopo il Presidente e anche qui come al solito faccio 

parte di una Commissione che  ha tra le competenze  le 

Politiche giovanili e la Pubblica istruzione e la scuola, 

però non sappiamo niente di una possibile riunione domani 

con i Dirigenti, lo veniamo  a sapere non 24 ore prima, 16 
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ore prima, spero che i dirigenti accolgano l0invito e 

vengano di corsa da noi anche perché aspettano ancora di 

essere convocati per la Consulta che abbiamo istituito da 

mesi ma formalmente ancora non parte. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Colapietro. Consigliere Amoruso, prego.  

 

Cons. Amoruso 

Saluto tutto il Consiglio e vorrei un attimo riallacciarmi a 

quanto è stato detto e condividendo la stragrande maggior 

parte delle parole espresse dai Consiglieri di maggioranza 

mi voglio unire al loro pensiero e sottolineare che alcune 

considerazioni fatte sono veramente fuori luogo in quanto è 

troppo facile al giorno  d’oggi puntare il dito, accusare 

senza proporre ulteriori alternative. Cioè è facile dire “ 

questo progetto non va bene”, ma tu cosa offri in cambio di 

quel progetto? E poi in più le Commissioni sono aperte a 

tutti, tutti quanti possiamo collaborare con le Commissioni 

anche non facendo parte delle Commissioni in parola, e c’è 

da aggiungere un’altra cosa che per quanto riguarda il 

problema della tempistica e della urgenza dei Consigli, non 

è demerito del Municipio attuare l’urgenza ma questo deriva 

da quello che proviene poi alla fine dal Comune, poi 

possiamo solo sollecitare che i fondi arrivino per tempo e 

quindi avere più calma per poter progettare e gestire il 

tutto, e ad oggi penso che quello proposto sia  forse il 

meglio che potevamo proporre in quanto noi non ci siamo 

rivolti ad associazioni private per garantire comunque 

l’utilizzo di questi fondi, ma abbiamo interpellato un Ente 

pubblico, e che poi si coadiuva con delle società private e 

queste associazioni private o società private comunque non 

sono piccole realtà ma stiamo parlando di due grandi 

istituzioni sportive all’interno del nostro territorio, 

tant’è vero che si coadiuverà il  Coni con l’Angiulli, la 

società Angiulli che è una delle più grandi nel territorio 

di Picone-Poggiofranco e il Pala Carrassi che è anche un 

immobile comunque comunale  all’interno di Carrassi- San 

Pasquale quindi   5  Stelle ed NCd, Consiglieri di Ncd e 5 

Stelle, voi aveste potuto far meglio? Avreste potuto 

consigliarci strutture migliori nel nostro territorio? Mah, 

io non credo, comunque voi liberi di poter  replicare. 

Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Amoruso. Simone, prego.  

 

Cons. Simone 

Che le  Commissioni siano pubbliche penso che lo sappiamo 

tutti, anzi sarebbe un auspicio rendere più pubbliche magari 
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informando anche sui canali e sui social network che ci sono 

degli incontri in modo tale che magari  più cittadini 

possano seguire i vostri lavori. Detto questo, io 

innanzitutto, io e il consigliere ma siamo solo in due, le 

volte che ho partecipato alle vostre Commissioni  come 

uditrice,  così come  prevede il regolamento, ovviamente non 

posso come uditrice una tantum proporre chissà che, tenuto 

conto che molte volte succede che la mia Commissione, quella 

di cui faccio parte si riunisce nello stesso momento in cui 

si riunisce l’altra. Ciò nonostante io ho chiesto e lo 

ribadisco e spero che per il futuro le cose cambino, ho 

chiesto alla Commissione Welfare quando siete in procinto di 

lavorare su dei progetti avvisatemi, mandatemi un messaggio 

WhatsApp,  una lettera ufficiale, come ho fatto io dove vi 

ho chiesto di essere informata sugli ordini del giorno, mi 

avvisate e mi dite “ Alessandra, questa settimana stiamo 

lavorando sui progetti da fare perchè abbiamo mille Euro da 

investire”, faccio un esempio, per lo sport”. Poi sarà mia 

premura organizzarmi, assentarmi nell’altra Commissione di 

cui faccio parte, chiedere un permesso, sarà un mio problema 

partecipare ai vostri lavori ma io di concerto non posso 

partecipare ad entrambe le Commissioni se non so che proprio 

in quei giorni, in quella  settimana state lavorando su un 

progetto specifico. Quindi mi auguro che per le prossime 

volte, dato che viviamo nel 2015 e non viviamo più con il 

piccione viaggiatore, ci sono mille modi per essere 

informati, mi auguro che il Presidente o gli altri membri 

abbiano la gentilezza di informarmi quando stanno lavorando 

sull’utilizzo del fondi, poi sarà un mio problema 

partecipare anche a quella Commissione. E, credetemi che lo 

farò. Piuttosto rinuncerò all’altra, mi assenterò 

dall’altra, ma farò entrambe le cose, ma dovete mettermi 

nelle condizioni di lavorare. Io non posso presenziare alle 

vostre commissioni solo come uditrice tutti i giorni quando 

magari state parlando di altro. Non mi interessa, non mi 

interessa, voglio lavorare quando lavorate sui fondi. Quindi 

avvisatemi, e poi tenete presente che questi fondi, come vi 

ho detto prima, a Luglio sono stati deliberati sul bilancio, 

poi c’è stato il PEG, alla fine voi come Commissione 

sapevate di questi fondi il 6 Ottobre, quindi avete avuto 

quasi tre mesi per lavorare, due mesi e mezzo, quindi questa 

è la tempistica, comunque per il futuro mi auguro di 

ricevere una lettera o un avviso formale, o informale quando 

lavorate sui progetti. E state tranquilli che il nostro 

contributo arriverà ma metteteci nelle condizioni. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Simone. Vi sono altri interventi? 

Consigliere Romito.  
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Cons. Romito            

Sì, per rispondere a quanto dalla consigliera Simone. A me 

dispiace sinceramente sentir parlare di nostro progetto 

quando penso che qualsiasi progetto venga presentato, venga 

realizzato, debba essere  posto come progetto dell’intero 

Municipio 2 e non come  caratterizzato da una parte politica 

e non da un ‘altra, questo mi dispiace sentirlo dire. Anzi, 

spero e invito la minoranza, quella che io chiamo minoranza 

e non opposizione, a cercare di sensibilizzare il più  

possibile i cittadini a dare massima diffusione della 

realizzazione di questi eventi, di queste attività in modo 

tale da sentirsi tutti partecipi e far conoscere ai 

cittadini, all’intero territorio del Municipio 2 quanto  

facciamo. Quanto detto prima per quanto  riguarda la 

partecipazione del Movimento  5 Stelle  alla nostra 

Commissione condivido quanto detto dal consigliere Damiani, 

noi siamo sempre stati aperti alla partecipazione di tutti 

alla Commissione sempre essendo disponibili e non avidi di 

informazione ma mettendoci a disposizione, offrendo 

chiarimenti, delucidazioni, informazioni. Per quanto 

riguarda la partecipazione, l’informazione del Movimento 5 

stelle e della opposizione tutta alla conoscenza della spesa 

dei fondi quando noi ci stiamo occupando, va bene, su questo 

come Presidente mi impegnerò maggiormente a rendervi 

partecipi, ad informarvi preventivamente su questo. Che 

dire? Per quanto riguarda l’informazione e la 

pubblicizzazione dell’evento ci sarà domani alle ore 12, 00 

un incontro con i dirigenti scolastici affinchè possa essere 

divulgato nella maniera più profonda, più capillare 

possibile perché alla fine  è proprio nelle  scuole che si 

ha la maggiore partecipazione, il maggior numero di 

partecipanti,  e’ la comunicazione più profonda, più 

prolifica che ci possa essere. Che dire? Questo è quanto.  

Grazie.  

 

Presidente  

Grazie, consigliere Romito. Ha chiesto di intervenire il 

consigliere Ruggero. 

 

Cons. Ruggero   

Buongiorno a tutti. Io, in un Consiglio come questo 

consentitemi, è brutto parlare ripetutamente di maggioranza 

e opposizione perché altrimenti noi da questa parte ci 

sentiamo più minorati che minoranza. Allora io vi dico una 

cosa, come ha detto il Presidente della commissione Romito, 

concorriamo tutti per il bene del nostro quartiere. E anche 

frutto da parte nostra o da parte comunque della cosiddetta 

minoranza stare a fare le pulci ad un progetto, consigliera 

Simone, che comunque sia ha trovato, adesso mi stava 

spiegando anche Bepi Traversa perché io non sono nella 
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Commissione come lei, ha trovato questi fondi, credo, negli 

ultimi 15- 20 giorni sui residui quindi comunque sia, 

facendo questo progetto, comunque sì daremo un servizio ai  

residenti, ai bambini di questo quartiere. Allora detto 

questo, è evidente che la spesa sicuramente è rilevante  

però io tengo a dire che siccome è in partnership con il 

Coni che finanzia peraltro, cofinanzia in maniera pesante i 

capi estivi, è giusto che il Coni collabori con più 

frequenza anche di inverno con il nostro Municipio. Ora non 

è che noi dobbiamo regalare soldi a nessuno e dobbiamo 

quindi trovare dei  progetti tampone e per buttarli questi 

soldi, è evidente che a questo punto sarà nostro compito 

vigilare anche sulla riuscita di queste manifestazioni, 

vediamo quanta partecipazione serve, facciamo il costo pro 

capite al bambino che ne usufruisce, chiederemo i numeri 

però oggi  in effetti in assenza, come ho detto prima, di  

ulteriore progetto perché io comprendo che lei non ha avuto 

il tempo come non ce l’ho avuto io di presentare un altro 

progetto, di pensare ad un altro progetto perché  non 

sapevamo che c’era il residuo del fondo per farlo, quindi 

come fai, sì, stiamo parlando  di 15- 20 giorni fa, in 

assenza di qualcosa di meglio,  meglio che perderli, questo 

è,  non per questo io voterò a favore ma sto cercando oggi 

di fare il Consigliere   un po’ anziano, cioè cerchiamo di 

fare delle cose, delle cose buone per il nostro quartiere. 

Ecco perchè però invito anche in effetti la maggioranza, 

magari  quando   c’è una disponibilità di fondi ai vari 

presidenti, mandate delle e-mail a tutti i Consiglieri, c’è 

una e-mail list molto semplice, non ci vuole molto, in 

maniera tale che noi possiamo concorrere non come 

Consiglieri di minoranza ma come Consiglieri del Municipio 2 

a migliorare le cose per  questo quartiere. Grazie.                         

 

Presidente 

Grazie, consigliere Ruggero. Consigliere Simone, nel verbale 

di proclamazione degli eletti mi era parso di leggere il suo 

nome e il fatto che sia seduta a questo tavolo me ne dà 

conferma. Lei deve, ha il diritto – dovere di partecipare 

come Consigliere alla vita di questo Municipio. La vita di 

questo Municipio, come io ho detto sin dal primo giorno del 

mio insediamento non si esplica  solo nelle Commissioni, si 

esplica nell’intera giornata compatibilmente  ovviamente con 

gli impegni che ciascuno di noi assume  e ha assunto prima, 

dopo e durante l’esperienza amministrativa che stiamo 

facendo. Ragion per cui sentire parlare di progetti altrui o 

di Commissioni altrui non è conforme al ruolo che le è stato 

assegnato dai cittadini che l’hanno eletta. Io glielo dico 

per esperienza personale, le cito perché nel momento in cui 

io sono stato eletto consigliere comunale di Bari,  il mio 

gruppo era formato da una persona cioè me stesso, al Comune 
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c’erano 14 Commissioni, era evidente che io non potevo 

partecipare a tutte le Commissioni. Ciò non toglie che il 

diritto- dovere anche a formulare proposte, come io le ho 

detto in altre occasioni, non si esplica esclusivamente 

nella Commissione. Ora io forse sbaglio perché nella fretta 

mi è sfuggito ma non ho visto oltre a quello del Coni altri 

progetti   e proposte progettuali presentate a questo 

Consiglio e in sede istruttoria nella competente 

Commissione, io mi sono trovato a dire questo in altre 

occasioni, consigliere Colapietro, non basta criticare, è 

legittimo l’esercizio del diritto di critica ma non è 

esaustivo rispetto alle prerogative che voi avete, che tutti 

noi abbiamo.  Proporre un progetto o  proporre una 

iniziativa non è appannaggio esclusivo di soggetti terzi che 

possono essere il Coni o possono essere soggetti privati che 

non fanno parte di questo Consiglio, è prerogativa 

innanzitutto dei Consiglieri. A me non risulta che sia stato 

proposto altro, io non sono della idea che siccome è l’unica 

cosa che possiamo fare, facciamola, possiamo tranquillamente 

oggi, se voi siete d’accordo, bocciare questo progetto, 

rimanderemo i soldi indietro all’Amministrazione comunale 

perchè evidentemente non abbiamo più possibilità di proporre 

altro posto che questi fondi vanno spesi entro il 31 

dicembre 2015, dopo di che l’Amministrazione prenderà atto 

comunale che noi non siamo stati in grado per inedia, 

incompetenza, inerzia, per quello che volete voi, dispendere 

6 mila euro, quindi io vi prego di innanzitutto assumervi la 

responsabilità delle vostre parole, consigliere  Colapietro,  

qui non si tratta di fare favori ad amici di nessuno. Sia 

chiaro. Qua si tratta di erogare un contributo che la legge 

consente di fare senza un avviso pubblico perché ci sono dei 

presupposti e delle caratteristiche che questo progetto e il 

soggetto che l’ha presentato, ha, perché altrimenti se si 

trattasse di fare favori a qualcuno io non sarei seduto qui 

e forse neanche lei. Quindi incominciamo ad assumerci le 

responsabilità delle parole in Consiglio!. Dopo di che 

quando i Consiglieri, a me non interessa che siano di 

opposizione, di  maggioranza, di minoranza, verdi, giallo, 

rossi, neri, avranno delle proposte progettuali che siano 

tramutate in un progetto non in una desiderata verbale, 

quando ce le avranno le sottoporranno alle Commissioni 

competenti in base alle materie, faranno l’istruttoria nelle 

Commissioni, parteciperanno alle Commissioni, ne parleranno 

nei corridoi, al bar, con la gente durante tutta l’attività 

consiliare non solamente quella in Commissione e dopo di che 

il Consiglio è sovrano, deciderà se la proposta o le 

proposte presentate siano migliori di quelle che in questo 

momento ci sono pervenute dal Coni. E questo è un aspetto di 

carattere generale. Nel merito questo progetto non nasce 

cinque giorni fa, dieci giorni fa, perché qualcuno  ce l’ha 
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presentato, nasce nel momento in cui abbiamo cominciato a 

discutere con il Coni e la Consigliera Salemmi che è 

Presidente della Commissione Cultura lo sa perché sta 

lavorando da tempo insieme a tanti  altri di voi sulla 

iniziativa che si chiama “ Nuovi stili di vita”, e questo 

progetto si colloca in una fase interlocutoria che il 

Consiglio, io dico i Consiglieri che poi sono rappresentati 

in Consiglio hanno avuto con il Coni al quale è stato 

chiesto di organizzare per noi e con noi anche dei momenti 

di partecipazione e promozione dell’attività sportiva 

nell’ambito della iniziativa “ nuovi stili di vita”. Questa 

disponibilità ha trovato concretezza in questo progetto, 

forse a voi è sfuggito, progetto che è allegato alla 

delibera, e l’ allegato. “Il Consiglio Municipale, vista la 

proposta del Coni, Comitato regionale Puglia, acquisita al 

protocollo numero 284385 del 24!1, allegato in copia al 

presente provvedimento di cui costituisce parte integrante e 

sostanziale. “Se lei non ho ha  trovato io prego gli uffici 

di porre più attenzione quando pubblichiamo le cose sul Web, 

se invece c’era, invito lei a porre più attenzione nella 

consultazione degli atti. Chiariremo se c’è o non c’è però 

le dico comunque che è citato come parte integrante. C’era, 

mi dicono che c’era, io non l’ho visto. In ogni caso è 

sfuggito che alla fine di questo, dopo il quadro economico 

il Coni dichiara la espressa volontà di voler collaborare 

con il Municipio per la realizzazione di queste sei giornate   

che saranno realizzate nell’ambito della iniziativa “ Nuovi 

stili di vita” cosa che non è di poco conto  perché anche 

quelle sei giornate avranno un costo. Se pure il Coni ci 

dice che lo farà gratuitamente ma gratuitamente significa 

che offre gratuitamente un servizio ma è evidente che il 

Coni tramite le società che realizzeranno questa iniziativa 

dovrà sostenere dei costi, per cui e’ comunque a mio modesto 

parere un beneficio  che noi stiamo dando alla città 

nell’ambito di una iniziativa che questo Municipio intende 

realizzare.  Qui non ci sono Commissioni che hanno a 

disposizione fondi, qui c’è il Municipio al quale vengono 

con gli strumenti, che la legge prevede, messi a 

disposizione dei fondi, anche questo è un equivoco che io 

vorrei chiarire una volta  per tutte, esiste un documento 

contabile che non è di poco conto  che si chiama “ bilancio 

di previsione”, esiste un altro documento programmatorio 

contabile che si chiama “Peg”, piano esecutivo di gestione, 

sono questi i documenti che voi dovete, avete il diritto- 

dovere di consultare per verificare se e quante risorse sono 

state messe a disposizione dei Municipi, per cui non servono 

comunicazioni formali del Presidente, del Dirigente o 

tantomeno dei Presidenti della Commissione. Nel momento in 

cui viene approvato il bilancio e poi viene di conseguenza 

approvato il PEG, voi tutti Consiglieri come me siete messi 
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nelle condizioni di sapere se ci fondi e quanti ce ne sono 

ed a quel preciso momento siete autorizzati a formulare 

proposte che prevedono l’impegno di spesa. Quindi vi prego,  

ma non lo sto dicendo per fare un rimprovero ovviamente, lo 

sto dicendo in senso costruttivo, invito tutti quanti a fare 

in modo che il Consiglio sia messo nelle condizioni di 

valutare quante più proposte possibili perché più proposte 

saranno portate all’attenzione della Commissione e migliore 

sarà il lavoro che potremo fare e migliori saranno le 

risposte che potremo dare al Territorio, perché altrimenti 

continueremo a rincorrerci, i fondi sono arrivati tardi, 

abbiamo deliberato in urgenza. Io sono d’accordo con lei e 

con il consigliere Colapietro e anche con il consigliere 

Ruggero, ci troviamo troppo spesso a dover deliberare in 

urgenza e non piace neanche a me. Il problema non è che 

mancano i soldi, il problema è che mancano i progetti. 

Quindi invito tutti quanti anche in assenza di fondi, perché 

prima o poi possono arrivare, possiamo partecipare a dei 

bandi, arriveranno le risorse con il nuovo bilancio, mettete 

il Consiglio nelle condizioni di poter lavorare su quante 

più proposte progettuali possibili che siano ovviamente  

concrete e congrue, rispondenti alle esigenze delle persone 

e vedrete che non ci  troveremo più, salvo casi estremi, a 

dover deliberare con urgenza perché peraltro deliberare con 

urgenza pone gli uffici in una condizione  particolarmente 

problematica perché ogni volta che viene fuori una delibera 

dal Consiglio ci sono una serie di adempimenti 

amministrativi che comportano lavoro e tempo da parte degli 

Uffici che non si vogliono e non si possono sottrarre a 

questi compiti ma che vogliono essere legittimamente messi 

nelle condizioni di farlo con serenità perché lavorare sotto 

stress e in urgenza può anche a volte far correre il rischio 

di sbagliare. Tutte quelle cose che noi abbiamo deliberato 

hanno comportato avvisi pubblici, procedimenti ad evidenza 

pubblica che gli uffici stanno, diciamo, rincorrendo 

quotidianamente per poter fare le cose di Natale che ci 

siamo detti, non pensate che finisce il Consiglio, si fa la 

delibera ed è finita là. Quindi l’invito da noi tutti, da me 

il primo, a cercare di fare le cose per tempo e nel migliore 

modo possibile. Grazie.  Vi sono ulteriori interventi? 

Nessuno. Discussione chiusa. Poniamo in votazione la 

proposta di delibera avente ad oggetto “Concessione 

contributo di Euro 6 mila, in favore del Coni, Comitato 

regionale Puglia per la realizzazione progetto “Viva lo 

sport open day”,  da realizzarsi il 6 Dicembre presso 

l’Angiulli il 16 Novembre(?)( dicembre)  presso il Pala 

Balestrazzi.   

Chi è favorevole? Lisco, Miolla, Rella, Patruno, Di 

Pantaleo, Salemmi, Romito, Laterza, Damiani, Amoruso, il 

Presidente, Traversa, Natale.  
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Chi è contrario? Simone, Carone, Colapietro.   

Chi si astiene?  Consigliere Ruggero e consigliere Mari.  

13 voti favorevoli, 3 contrari, 2 astenuti, la proposta di 

deliberazione è approvata.  

Votiamo l’immediata esecutività della proposta di delibera. 

Chi è favorevole? Lisco, Miolla,Rella, Patruno, Di Pantaleo, 

Salemmi, Romito, Laterza, Damiani, Amoruso, il Presidente, 

Ruggero, Traversa, Mari  e Natale.   

Chi è contrario? Consigliere Simone e Carone.  Consigliere 

Colapietro, lei  è contrario?  

Chi si astiene?  Colapietro.  

2 contrari, 1 astenuto e  15 favorevoli, è approvata la 

proposta di immediata eseguibilità della delibera.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

28/12/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 28/12/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 28/12/2015 al 11/01/2016. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 
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informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 
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	Circoscrizione
	IndirizzoCircoscrizione
	Sessione
	Convocazione
	NumeroOrdine
	DataDelibera
	Oggetto
	Anno
	Giorno
	Mese
	OraOdG
	Sede
	Ufficio
	Presidente
	Partecipanti
	PresenzeConsiglieri1
	PresenzeConsiglieri2
	Assistente
	Presenze
	Proposta
	ResocontoVotazione
	Castelletto
	ParereTecnico
	DataVistoEP
	QualificaEP
	FirmaEP
	RegContabile
	DataFirmaRagioniere
	QualificaRagioniere
	Ragioniere
	TimbroPareri

